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Игрушки ищут сотрудников
«Детский мир» открывает распределительный центр в Берёзовском
Ирина ПОРОЗОВА

Это первый склад 
федеральной торговой сети, 
открытый за пределами 
Московской области. В нём 
для березовчан и жителей 
соседних городов уже 
создано 600 новых рабочих 
мест, в дальнейшем их 
количество будет увеличено 
до 1000.

Работу здесь смогут полу-
чить грузчики, административ-
ный персонал, специалисты, ко-
торые будут заниматься приём-
кой, комплектовкой и отгруз-
кой товаров, следить за их каче-
ством.

Значимость этого объекта 
для Берёзовского заключает-
ся ещё и в том, что с его вводом 
в городе оформилась и начала 
развиваться южная промыш-
ленная зона. Распределитель-
ный центр возведён на терри-
тории индустриального парка 
«PNK Парк Берёзовский», рас-

положенного в трёх километ-
рах от Екатеринбургской коль-
цевой автодороги.

Распредцентр построили 
чуть больше, чем за год. Объём 
инвестиций в проект составил 
более 3 млрд рублей.

Общая площадь склада пре-
вышает 63 тысячи квадратных 
метров. Уже в ближайшее вре-
мя там смогут разместить 1,5 
млн торговых наименований. В 
перспективе руководство ком-
пании рассчитывает расши-
рить ассортимент до почти 2,5 
млн позиций. В основном это 
будут игрушки, одежда и дру-
гие товары, не требующие осо-
бых условий хранения, так как в 
новом складе нет специальных 
помещений, например, для дет-
ского питания. Его на Урал про-
должат завозить из двух других 
распределительных центров 
«Детского мира», расположен-
ных в Подмосковье.

По словам генерального ди-
ректора ПАО «Детский мир» 
Марии Давыдовой, наличие 

крупного склада под Екатерин-
бургом обеспечит уральцев бо-
лее широким выбором детских 
товаров, которые будут достав-
ляться им в течение одного дня:

– В этот распределитель-
ный центр будут поставлять 
около 80 процентов онлайн-за-
казов со всего Уральского феде-
рального округа. Также мы пла-
нируем запитать с этого скла-
да более 250 магазинов со все-
го Урала.

Заместитель губернато-
ра Свердловской области Дми-
трий Ионин на открытии рас-
предцентра рассказал, что про-
ект был реализован во взаимо-
действии с Агентством по при-
влечению инвестиций Сверд-
ловской области, и отметил, что 
правительство региона готово 
к дальнейшему сотрудничеству 
с ПАО «Детский мир»:

– Губернатор Евгений 
Куйвашев уделяет особое вни-
мание развитию собственной 
экспортно ориентированной 
грузовой базы, что позволяет 

Свердловской области укреп-
лять свои позиции транспорт-
но-логистического центра и в 
партнёрстве с бизнесом запу-
скать такие крупные инфра-
структурные проекты. Нам 
есть что предложить с точки 
зрения участия в программах 

по налоговым льготам, по оп-
тимизации работы предприя-
тия. Надеемся, что в дальней-
шем, оценив преимущество 
нашего региона, руководство 
ПАО «Детский мир» подумает 
о расширении своего присут-
ствия на Урале.

Замгубернатора также об-
ратил внимание на то, что 
Свердловская область находит-
ся на пересечении транспорт-
ных потоков между Европой 
и Азией, поэтому перед регио-
нальными властями сейчас сто-
ит задача развивать её логисти-
ческий потенциал:

– Мы стремимся привести 
сюда крупных игроков рынка. 
Поэтому кроме «Детского ми-
ра» у нас сейчас прорабаты-
вается проект логистических 
центров онлайн-ритейлеров 
Wildberries и Ozon. Мы периоди-
чески встречаемся с предприя-
тиями, которые проявляют ин-
терес к нашему региону. И это 
не только три названных мар-
кетплейса – их уже более десят-
ка. Этому способствует разви-
тие транспортной инфраструк-
туры Свердловской области, в 
том числе строительство трас-
сы М-12 Москва – Казань – Ека-
теринбург и создание хаба в 
Кольцово.

Неаполь уже перегнали 
Делегация FISU оценила подготовку столицы Урала к Универсиаде-2023 
Иннокентий ЛАВРЁНОВ, 
Наталья ШАДРИНА

В Екатеринбурге с визитом 
побывали представители 
Международной федерации 
университетского 
спорта (FISU). Делегаты 
оценили подготовку 
к Универсиаде-2023 
– они осмотрели как 
строящиеся, так и уже 
существующие объекты 
будущих Игр. В частности, 
специалистам показали 
деревню Всемирных 
студенческих игр, центр 
«Екатеринбург-ЭКСПО», 
легкоатлетический 
стадион «Калининец», 
а также здание УрФУ, 
где пройдёт всемирная 
конференция FISU.

«Дед Мороз 
должен себя 
хорошо вести» 
Делегация FISU работала в 

Екатеринбурге с 13 по 16 фев-
раля: в столицу Урала приеха-
ли вице-президент FISU Ма-
риан Дымальски, замдирек-
тора департамента летних 
Игр Цзин Чжао, директор 
по образованию и развитию 
Лилия Бариева, а также ме-
неджер департамента летних 
Игр Брайан Каррер.

– Последний раз я был 
здесь три с половиной года 
назад, и масштаб проделан-
ной работы поистине впечат-
ляет, – отметил Мариан Ды-
мальски.

Неделю назад для жур-
налистов был организо-
ван большой тур по строй-
ке Универсиады, и мы пре-
красно понимаем, о чём го-
ворит вице-президент FISU. 
К примеру, кардинальные из-
менения произошли с Двор-
цом водных видов спорта – 
одним из самых важных и, 
следовательно, дорогостоя-
щих объектов предстоящих 
Игр. Ещё в марте 2021-го был 
лишь «скелет», смонтиро-
ванный из 4900 тонн метал-
локонструкций, а сейчас го-
товы монолитные конструк-
ции бассейнов.

Делегаты считают, что за 
полтора года до Универсиа-
ды рано отвечать на вопрос о 
том, лучше ли Екатеринбург 
готов к соревнованиям, чем 
города, где подобные сорев-
нования проводились ранее. 

Но уже сейчас столицу Ура-
ла выгодно отличает то, с ка-
ким энтузиазмом работают 
структуры, вовлечённые в 
организацию Игр.

– Перед Екатеринбургом 
летнюю Универсиаду примет 
китайский Чэнду. Эти Игры 
были перенесены на один год 
(с 2021-го на 2022-й. - Прим. 
«ОГ»), и, конечно, сейчас Чэн-
ду готов лучше, потому что 
у них было дополнительное 
время, – поясняет замдирек-
тора департамента летних 
Всемирных студенческих игр 
Цзин Чжао. – Но если мы срав-
ним Екатеринбург с Неапо-
лем 2019 года, то на данной 
фазе подготовки ваш город 
готов на порядок лучше. Речь 
как о вопросах подбора пер-
сонала, так и о сооружениях, 
технологической готовности. 

На заключительном со-
вещании Мариан Дымальски 
отметил, что никаких опасе-
ний по поводу объектов Уни-
версиады-2023 нет, некото-
рую озабоченность вызыва-
ют лишь легкоатлетическая 
арена и новый Дворец дзю-
до, но с возникшими пробле-
мами организаторы должны 
справиться. 

Легкоатлетический ста-
дион инспектировала как 
раз Цзин Чжао, она подели-
лась подробностями его под-
готовки. 

– В этом визите я посети-
ла только один объект – ста-
дион «Калининец». Един-
ственный вопрос по нему 
касался вместимости. Дело 
в том, что у нас есть мини-
мальные требования FISU, 
которым необходимо соот-
ветствовать – это пять ты-
сяч мест. После перегово-
ров между организаторами 
и FISU принято решение, ко-
торое устраивает обе сторо-
ны, что позволило нам снова 
вернуться в график, – расска-
зала Цзин Чжао.

Решение принято относи-
тельно временных трибун на 
«Калининце»: из 5000 мест 
2200 – это будут сборно-раз-
борные конструкции. 

Второй вопрос касал-
ся Дворца дзюдо. По словам 
делегатов, затянулась фа-
за проектирования сооруже-
ния, поскольку хотелось сде-
лать проект максимально со-
вершенным. Но сейчас стро-
ительство и этого объекта 
«вернулось в график». 

– Если Дед Мороз будет се-
бя хорошо вести, то проблем 
со сроками не будет, – пошу-
тил Мариан Дымальски. 

Делегаты пояснили, что 
из-за сложных погодных ус-
ловий в нашем регионе, низ-
ких температур могут возни-
кать сложности со строитель-
ством. Но в графике все эти 
моменты учтены, и пережи-
вать не стоит. 

Бустер 
для студенческого 
спорта 
Ещё одним вызовом для 

организаторов станет панде-
мия. Из-за ограничений мно-
гие спортивные мероприятия 
отменяют или переносят – так 
было с Олимпиадой в Токио и 
с зимней Универсиадой-2021 
в швейцарском Люцерне, ко-
торую отменили полностью. 

Летняя Универсиада в 
Чэнду была перенесена на год 
по этой же причине. Памятуя 
о суровых ограничениях для 
спортсменов на Олимпиаде 
в Пекине, можно предполо-
жить, что в китайском Чэнду 
с безопасностью тоже будет 
всё строго.  

– В Чэнду мы, вероятно, 
не сможем набрать и 8 ты-
сяч зрителей, возможно да-
же 6 тысяч не будет, – го-
ворит Цзин Чжао. – Поэто-
му мы очень надеемся, что 
Екатеринбург станет «бу-
стером» развития как нашей 
организации, так и универ-
ситетского спорта в целом. 
Нам нужно компенсировать 
провал после отмены Игр в 
Люцерне. 

В нашем регионе обста-
новка в связи с коронави-
русом тоже непростая, хо-
тя на прошлой неделе Евге-
ний Куйвашев разрешил за-

ниматься в кружках и спор-
тивных секциях, а с 17 фев-
раля отменены дистанцион-
ные занятия у школьников. 
Это позволяет с осторожно-
стью, но говорить о том, что 
Игры-2023 года пройдут по 
плану. Однако, по мнению 
Мариана Дымальски, участ-
ников и зрителей всё равно 
будет меньше, чем могло бы.

– Вряд ли мы сможем ожи-
дать больше, чем 10 тысяч 
участников, потому что по-
ка существуют пандемийные 
ограничения. Кроме того, 
значительно сокращено ко-
личество рейсов, что услож-
няет передвижение.

Делегаты 
выбрали 
волейбол 
и художественную 
гимнастику

Летняя Универсиа-
да-2023, напомним, вклю-
чит в себя соревнования по 
18 дисциплинам. В Екатерин-
бурге будут представлены 
как командные виды спорта 
(баскетбол, водное поло, во-
лейбол), так и индивидуаль-
ные: к примеру, плавание, 
прыжки в воду, спортивная 
гимнастика, теннис.

Делегаты поделились с 
журналистами своими ожи-
даниями от предстоящих Игр. 

– Я больше всего жду ху-
дожественную гимнастику, 
это мой любимый вид спор-
та на летних играх, – говорит 
Цзин Чжао. –  Думаю, что бу-
дет полный аншлаг. Ещё нуж-
но обязательно сходить на 
тхэквондо, теннис.

Мариан Дымальски реко-
мендует обратить внимание 
на игровые дисциплины. 

– Я предпочитаю команд-
ные виды спорта, в первую 
очередь волейбол и баскет-
бол. Знаю, что эти два вида 
спорта в Свердловской обла-
сти тоже очень любят. А ваша 
волейбольная команда «Ура-
лочка» известна мне очень 
давно.

В ближайшем будущем 
Екатеринбург ждёт ещё не-
сколько подобных инспекций.

Напомним, Всемирные 
студенческие игры пройдут в 
столице Урала с 8 по 19 авгу-
ста 2023 года.

За два года в Свердловской области 
капитально отремонтируют 32 школы
На Среднем Урале до конца 2023 года реконструируют 32 школы. 
В 28 из них капитальный ремонт планируют завершить в текущем 
году, а ещё в четырёх – в следующем. 

В 2022 году власти отремонтируют школы в Екатерин�
бурге, Ирбите, Верхотурье, Нижнем Тагиле, Красноуфимске, 
Невьянске, Серове, Ревде, Реже, Староуткинске, Камышло�
ве, а также в Артёмовском, Артинском, Белоярском, Тавдин�
ском и Талицком городских округах.

На работы по реконструкции средних общеобразова�
тельных учреждений в 2022 году будет выделено 1 млрд 37 
млн рублей, а на ремонт в 2023 году – около 123 млн руб�
лей. Все 32 школы включены в федеральную программу, 
которая в рамках исполнения поручения Президента России 
реализуется совместно с регионами с текущего года.

Министр образования и молодёжной политики Сверд�
ловской области Юрий Биктуганов отметил, что помимо ре�
монта зданий школ изменится и качество образования. На�
пример, будет обеспечено дополнительное профобразова�
ние педагогов, осуществляющих учебный процесс, сообща�
ет департамент информполитики Свердловской области.

Юрий ПЕТУХОВ

Гендиректор ПАО «Детский мир» Мария Давыдова рассказала 
Дмитрию Ионину о характеристиках нового распредцентра
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Работу завершить за четыре дня. 
И по каждому человеку, кто участвовал 
в этих ситуациях, доложить мне лично. 

Евгений КУЙВАШЕВ, губернатор 
Свердловской области, – 

вчера, на заседании регионального 
правительства, о конфликтах, 

участниками которых становятся мигранты

ЦИТАТА ДНЯ

Подробности 
читайте на сайте
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СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА
ВНИМАНИЕ!

ПЕНСИОНЕРАМ СКИДКИ до 23%!

РАБОТАЕМ БЕЗ ВЫХОДНЫХ!
8-922-602-29-90, 

Олег Сергеевич8-967-636-54-66,

ЗИМНЯЯ АКЦИЯ

СО СВОИМ СТРОИТЕЛЬНЫМ МАТЕРИАЛОМ:

 Ремонт квартир под ключ 
 Внутренняя отделка
 Фундаменты-отмостки
 Заборы, ворота, калитки
 Печи, колодцы
 Дома, бани, 
 теплицы, 
 крыши, сайдинг, 
 хозблоки, веранды

14 7 8

10 7 5

8 8 5

7 4 4

7 4 2

     

5 9 12

Общий медальный зачёт 17/02

Норвегия1

4

Россия9
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Германия2

США

5

...

Страна 1  2  3

Его поздравляет представитель МИД России в г. Екатеринбурге 
Александр ХАРЛОВ:

– Хочу поздравить Василия Валерьевича с днём рождения! Наше зна�
комство уже давно переросло в дружбу. Василий Валерьевич всегда удив�
лял меня своим широким кругозором. С одной стороны, это очень скром�
ный человек, с другой – умеет принимать решения и брать ответствен�
ность на себя. Его эрудиции я не перестаю удивляться! Великолепно раз�
бирается в музыке, играет на фортепьяно, на профессиональном уров�
не играл в баскетбол. Регулярно обращает моё внимание на новинки книг, 
которые выходят в свет! Характерной чертой Василия Валерьевича явля�
ется его порядочность (что, к сожалению, становится редкостью).

Желаю ему здоровья, новых свершений и побед впереди!

Сегодня 
заместителю губернатора 
Свердловской области 
Василию КОЗЛОВУ 
исполняется 49 лет

Дни рождения

Китай

Так на данный момент выглядит Дворец водных видов спорта. Монтаж панелей по правой стороне завершён, 
а по левой выполнен на 98 процентов

Вице-президент FISU Мариан Дымальски и замдиректора 
департамента летних Игр Цзин Чжао

Швеция
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«Политика – это каратэ»
«ОГ» продолжает цикл публикаций о депутатах Госдумы от Свердловской области
Валентин ТЕТЕРИН

Корреспондент «ОГ» 
встретился  
с Александром ДЁМИНЫМ, 
самым молодым депутатом 
Государственной думы 
от Свердловской области. 
Уроженец Ростова-на-Дону, 
он в 33 года возглавил 
вновь созданный комитет 
по малому и среднему 
предпринимательству 
(далее – комитет по МСП). 
В рамках региональной 
недели парламентарий 
приехал с рабочим визитом 
в уральскую столицу.

Фейки 
из Интернета
– Александр Вячеславо-

вич, расскажите немного о 
себе. В открытом доступе ин-
формации о вас совсем не-
много – соцсети и небольшая 
справка в Википедии.

– Для меня удивительно, 
что написано обо мне в Википе-
дии. Вся моя жизнь тесно свя-
зана с образованием в области 
предпринимательства, также 
имею и предпринимательский 
опыт. Начиная с 2015 года я ра-
ботал в фонде «Капитаны»: на-
чинал с методиста, а затем по-
этапно дорос до генерально-
го директора. Окончил Юж-
ный федеральный универси-
тет по специальности «Психо-
логия», а не РЭУ им. Плеханова 
по специальности экономиста, 
как указано в Википедии. Я его 
никогда не оканчивал, но рабо-
тал там.

– Когда вы начали зани-
маться бизнесом?

– В 2012 году в Ростове мы 
с друзьями организовали ком-
панию в IT-сфере, основными 
видами деятельности которой 
были разработка систем до-
ступа и видеонаблюдения. Де-
лали под ключ системы досту-
па для ТСЖ и системы наблю-
дения. В зону моей ответствен-
ности входило формирование 
коммерческих предложений. 
Спустя почти два года у меня 
появился шанс поработать во 
Всероссийском детском центре 
«Орлёнок», куда я решил уехать 
и о котором много слышал, так 
как у меня уже был существен-
ный опыт в вожатстве. Там про-
шёл путь от вожатого до заме-
стителя начальника детско-
го лагеря «Комсомольский». В 
2015 году пригласили в фонд 
«Капитаны». Деятельность 
фонда – развитие предприни-
мательских навыков у студен-
тов. За это время видел много 
проектов, стартапов, акселера-
торов. Это мой второй большой 
опыт, уже как человека, кото-
рый работает с предпринима-
тельскими инициативами.

– Почему решили пойти в 
политику?

– Пространство вокруг се-
бя можно менять по-разному. 
Предприниматели меняют 
среду и пространство посред-
ством своих услуг. Люди из 
сферы образования – воспи-
тывают поколение с ценно-
стями, смыслами и компетен-
циями. А депутаты работа-
ют в законодательной среде, 
формирующей пространство, 
в котором мы живём. Для ме-
ня всё это несёт один смысл. 
Чтобы полноценно воздей-
ствовать на окружающее про-
странство, надо пробовать 
использовать новые инстру-
менты. И я по-прежнему уве-
рен, что ключевыми являют-
ся ценностные смыслы, обра-
зовательная среда, среда раз-
вития. Так получилось, что ко-
митет по МСП, который я воз-
главляю, в рамках своей де-
ятельности затрагивает все 
эти направления. Мне это 
близко, будем развиваться 
дальше, используя уже поли-
тические инструменты.

– Предпринимательский 
опыт помогает в думской ра-
боте?

– Безусловно, это даёт по-
нимание предметности во-
просов, позволяет видеть про-
блематику. У меня есть и опыт 
предпринимателя, и опыт на-
ставника, который помогает 
встать на предприниматель-
ский путь.

– Как старшие коллеги по 
Госдуме относятся к молодым 
депутатам?

– В новом созыве средний 
возраст существенно снизил-
ся. Достаточно большое коли-
чество депутатов в возрасте 
до 35–40 лет. Самый молодой 

в нашей партии – Георгий Ара-
пов, сейчас ему 22. Я не заме-
тил, чтобы депутаты как-то по-
особенному общались с точки 
зрения возраста. Скорее, в рам-
ках проблематик коммуници-
руем. Но свысока – точно никто 
к нам не относится, предвзято-
сти я не заметил. Конструктив-
но общаемся, ведь если ты но-
ситель компетенций – это сра-
зу заметно.

– А психологическое обра-
зование помогает выстраи-
вать коммуникацию с колле-
гами по думе?

– Где-то я могу слишком 
сильно углубляться и анали-
зировать, и это, возможно, да-
же излишне. Это издержки про-
фессии, когда начинаешь «зау-
жаться». А так, конечно, психо-
логия помогает в общении, вы-
страивать коммуникацию, ви-
деть психотипы.

Связь с Уралом: 
малая Родина
 – В Госдуме вы, человек, 

родившийся в Ростове-на До-
ну, представляете интересы 
Свердловской и Курганской 
областей. Почему именно эти 
регионы? Что связывает вас с 
Уралом?

– Первый фактор – истори-
ческий. Мои бабушка и мама 
родились здесь, в Сухом Логе. 
Это моя «малая родина». Вто-
рой фактор – в 2019 году на ба-
зе УрФУ мы запустили образо-
вательную программу «Капи-
таны». Я был здесь при её стар-
те. С тех пор достаточно часто 
посещаю Екатеринбург. Поэто-
му я выбрал именно эту терри-
ториальную группу – она мне 
близка и понятна. 

– Ваш коллега по партии 
– депутат Свердловского Зак-
собрания Иван Зайченко, для 
которого депутатская работа 
и её организация тоже в но-
винку, регулярно делится в 
социальных сетях впечатле-
ниями от заседаний в регио-
нальном парламенте. Вам 
есть что рассказать о работе 
на федеральном уровне?

– Интересно смотреть из-
нутри на то, что видишь по те-
левизору, – например, выступ-
ления мэтров Госдумы. С дру-
гой стороны, существует много 
стереотипов, например, о крас-
ной икре по пять рублей в сто-
ловой. Поэтому думал: приду и 
всё, что я слышал, будет имен-
но так. Старожилы рассказыва-
ют, что да, когда-то было что-
то подобное. Но за последние 
лет десять Госдума сильно из-
менилась, многие вещи поме-
нялись. Первое впечатление – 
несовпадение. Но оказалось, 
что здесь во многом выстроена 
конструктивная деятельность. 
Где-то есть ещё какие-то арха-
ичные бюрократические пере-
житки. Но сейчас эти процессы 
оптимизируют – активно идёт 
реструктуризация и цифрови-
зация аппарата Госдумы. Тот же 
СОЗД (система обеспечения за-
конодательной деятельности. 
– Прим. ред.), с помощью кото-
рой можно следить за разви-
тием законопроекта. Это очень 
крутое IT-решение, которое ин-

туитивно понятно любому че-
ловеку. Я был приятно удивлён. 
У меня были другие ожидания – 
они не совпали, в положитель-
ном смысле. Конечно, есть свои 
нюансы, и наша первая задача 
– их увидеть и понять, а дальше 
уже использовать парламент-
скую площадку для продвиже-
ния партийных инициатив.

– Мэр Екатеринбурга 
Алексей Орлов предложил 
свердловскими депутатам ГД 
объединиться в «уральскую 
коалицию», чтобы совместно 
отстаивать интересы регио-
на в Госдуме.

– Я был на заседании пред-
ставительства депутатов от 
Свердловской области. Такая 
встреча действительно бы-
ла, меня туда приглашали. Мы 
обсудили, чем каждый депу-
тат может быть полезен, какие 
профили, специфику работы 
имеют, а также какие пробле-
мы могут в дальнейшем брать 
на местах и решать в Госдуме. 
Всё очевидно: как председа-
тель комитета по МСП взял на 
себя вопросы малого и средне-
го предпринимательства. И в 
рамках региональной недели 
провёл ряд встреч с ключевы-
ми акторами по работе с бизне-
сом в регионе. 

Комитетская 
работа
– Как получилось, что в 

таком молодом для депутат-
ской работы возрасте вы ста-
ли председателем комитета 
по малому и среднему пред-
принимательству? Как вооб-
ще устроена процедура рас-
пределения по комитетам в 
Госдуме?

– Мою кандидатуру рас-
сматривали, потому что у ме-
ня достаточно большой опыт 
работы в предприниматель-
стве (хоть и с небольшим 
уклоном в молодёжное) – по-
рядка 10 лет. «Единая Россия» 
приняла решение, что закре-
пит за собой только полови-
ну комитетов. Остальные рас-
пределят между фракциями в 
зависимости от их представи-
тельства. Далее посмотрели 
по компетенциям, провели со-
гласование со всеми фракция-
ми, мою кандидатуру поддер-
жали. Для себя лично рассмат-
ривал два варианта – образо-
вание и предприниматель-
ство. Я рад, что так получи-
лось, так как вновь созданный 
комитет – это отдельный ин-
тересный опыт. Как председа-
тель комитета по МСП, я опре-
делил для себя ключевые вы-
зовы. Здесь большой объём 
работы. Благодаря моему воз-
расту, думаю, что смогу при-
менять свежий современный 
взгляд на проблемы предпри-
нимательского сообщества 
и опираться на современные 
тренды в своей деятельности.

– На заседаниях комите-
та какие законопроекты рас-
сматриваются?

– Например, законопроект, 
который прошёл первое чте-
ние, – об ограничении штрафов 
и расширении мер поддержки 
для субъектов МСП. Сейчас в 

законопроекте говорится, что 
если ты получаешь меру под-
держки и нарушил оформление 
документов, то уже не сможешь 
получить поддержку в тече-
ние ближайших трёх лет. Зако-
нопроектом предлагается сни-
зить этот порог до одного года. 
Более того, если ты устранил 
все нарушения в срок, то пред-
лагаем вообще не лишать мер 
поддержки, можно будет сразу 
заявляться и получать. Но есть 
и свои ограничения: это не ка-
сается экономических и уго-
ловно-процессуальных нару-
шений (например, подделка до-
кументов), по этим статьям ме-
ра пресечения остаётся. Также 
важными являются поправки 
в КоАП РФ о снижении бюро-
кратического барьера – за пер-
вое нарушение не штраф, а пре-
дупреждение. Ряд администра-
тивных барьеров предлагает-
ся убрать, а меры господдерж-
ки расширить. Это позволит 
устранить пробелы, которые 
есть в законодательстве о МСП.

– Каким вы видите топ-3 
проблем бизнеса, помимо ан-
тиковидных ограничений?

– Первая – это администра-
тивная нагрузка, контрольно-
надзорные меры, большое ко-
личество отчётности, которая 
уже исторически не актуаль-
на. Есть ряд вопросов, связан-
ных с надзорными органами и 
отчётностью, которые надо до-
рабатывать и оптимизировать 
под современные реалии. Вто-
рая – косвенное силовое воз-
действие, когда наличие угроз 
и проверок используется как 
средство давления на бизнес. И 
третья – постоянно меняющие-
ся правила игры, под которые 
бизнесу приходится подстраи-
ваться. У нас все перспективы 
краткосрочные. Бизнесу необ-
ходимо понимать конъюнкту-
ру рынка, экономической сре-
ды, чтобы выстраивать долго-
срочные перспективы, систем-
ные правила, которые не меня-
ются на протяжении длинно-
го отрезка времени. Но и стра-
тегически нужно развивать ма-
лое и среднее предпринима-
тельство и увеличивать его до-
лю в ВВП. Предприниматель-
ство – это то, что в первую оче-
редь выстраивает простран-
ство. Субъекты МСП делают до-
ступными товары-услуги возле 
дома, которые помогают чело-
веку комфортно существовать 
по месту своего проживания. 
Развитие структуры этого биз-
неса напрямую влияет на уро-
вень комфорта жителей. 

В политике, 
как на ринге
– С кем удалось встретить-

ся в рамках региональной не-
дели в Свердловской обла-
сти?

– С руководителем «Опоры 
России», представителями ми-
нистерства инвестиций и раз-
вития. Мне кажется, это од-
ни из ключевых акторов, кото-
рые понимают специфику ре-
гиона в разрезе предпринима-
тельского сообщества. Прово-
дил сбор актива партии – там 
тоже много предпринимате-
лей, в том числе муниципаль-

ных, которые работают за пре-
делами Екатеринбурга. Спе-
цифика их проблем совершен-
но другая, не такая, как в сто-
лице региона. Услышал мнение 
предпринимателей о QR-кодах, 
о существующих мерах под-
держки. У каждого региона своя 
специфика с точки зрения взаи-
модействия с властью, и здесь, 
конкретно в Свердловской об-
ласти, есть министерство ин-
вестиций, которое занимается 
развитием предприниматель-
ства. Здесь много наработок, ко-
торые можно масштабировать 
на всю страну. Так что с пред-
метной точки зрения регио-
нальная неделя для меня про-
шла очень продуктивно. В ходе 
последнего визита в Екатерин-
бург в сопровождении Викто-
рии Казаковой, министра ин-
вестиций и развития Свердлов-
ской области, посетили Ураль-
ский завод гражданской авиа-
ции – якорный резидент осо-
бой экономической зоны «Тита-
новая Долина». Также удалось 
встретиться с резидентами тех-
нопарка высоких технологий 
«Университетский». Из числа 
резидентов хотелось бы выде-
лить компанию «Биомикроге-
ли» и «Лаборатория Будуще-
го». «Биомикрогели» – извест-
ная на международном уровне 
компания, производящая про-
мышленную и бытовую химию, 
а роботы «Канатаход» произ-
водства «Лаборатории Будуще-
го» обследуют линии электро-
передачи в Швейцарии, ОАЭ, Са-
удовской Аравии, Турции, Гре-
ции, Германии, Казахстане. В 
этом плане Свердловской обла-
сти есть чем гордиться.

– С какими вопросами 
к вам обращались муници-
пальные предприниматели?

– Например, просили сде-
лать меры поддержки в мо-
ногородах и ТОСЭРах доступ-
ными большему количеству 
предпринимателей, сейчас на 
них могут претендовать толь-
ко представители определён-
ных сфер. Виды экономиче-
ской деятельности определя-
ются при заявке на ТОСЭР, и 
часть предпринимателей го-
ворят, что для них не совсем 
понятна логика, почему опре-
делены именно эти виды де-
ятельности. Обратился в ми-
нистерство инвестиций – там 
пояснили, что моногорода и 
ТОСЭРы самостоятельно ут-
верждали направления пред-
принимательства, которые не-
обходимо поддержать, опира-
ясь на структуру своей эконо-
мики, и могли что-то не преду-
смотреть. Что-то появилось с 
тех пор, как появился закон о 
ТОСЭР. Проговорил ответ для 
предпринимателей из Лесно-
го, что ТОСЭР может расши-
рять свои ОКВЭДы и увеличи-
вать виды экономической дея-
тельности через заявку моно-
города, если есть обоснования. 
Увеличение доли МСП в мо-
ногородах приведёт и к улуч-
шению благосостояния и ста-
бильности самого моногоро-
да. Ключевым является нали-
чие мест для занятости насе-
ления, так как не все работают 
на градообразующих предпри-
ятиях. Дефицит моногородов 
– в недостатке сервисов и ус-
луг, которые есть вокруг этого 
города. МСП поможет решить 
этот вопрос. Ещё один момент: 
существуют займы, которые 
обеспечивает Фонд поддерж-
ки предпринимательства на 5 
млн. Предприниматели просят 
больше средств. Но есть клю-
чевое ограничение – эти зай-
мы для малых предприятий, в 
первую очередь стартапов. А 
есть банковский продукт – для 
более крупных предприятий. С 
учетом того, что в Фонде полу-

чить поддержку проще, чем у 
банков, есть пожелание, чтобы 
сумма была больше лимита. 
Ещё один запрос: сейчас кре-
диты реструктуризированы на 
два года, а раньше было на три. 
Предприниматели говорят, 
что «длинные деньги» – полез-
нее в обороте. С другой сторо-
ны, при трёхлетнем цикле под-
держку получат меньшее ко-
личество компаний. Тут важ-
но поймать баланс, что важнее 
– длинные деньги, которые бу-
дут более эффективны, или ко-
личество субъектов, которые 
получат поддержку. 

– Как будет выстроена ва-
ша дальнейшая работа с из-
бирателями Свердловской 
области?

– Сейчас ключевой для нас 
является организация приём-
ных на территории Екатерин-
бурга и в муниципалитетах, где 
есть штабы и представитель-
ства нашей партии. Консолиди-
руем информацию и запросы, 
будем работать. Одна из таких 
приёмных заработает в самое 
ближайшее время. Из ближай-
ших ключевых событий у нас 
по плану 26 февраля – старт му-
ниципальной избирательной 
кампании, так что обстановка 
на политической арене в обла-
сти в ближайшее время должна 
оживиться.

– Психология, предприни-
мательство, политика – какие 
ещё у вас увлечения?

– Есть одно общее увлече-
ние у всех «капитанов», такая 
культурная практика: вместо 
общей физкультуры у нас за-
нимаются каратэ Кёкусинкай. 
Ключевое в педагогике – быть 
примером самому. С тех пор, 
когда я начал свой путь в про-
грамме «Капитаны», я сам по-
шёл на каратэ. Сейчас у меня 
зелёный пояс с коричневой на-
шивкой. Надеялся, что в этом 
году, но, видимо, уже в следую-
щем, сдам на коричневый. Это 
увлечение со мной 5–6 лет. А 
так – люблю все виды актив-
ного спорта. С другой стороны, 
времени сейчас на эти увлече-
ния почти не остаётся.

– Можно провести анало-
гию между каратэ и полити-
кой?

– Для меня внутри кара-
тэ было два открытия. Первое: 
никогда не подозревал, что это 
коллективный вид спорта. Ког-
да 30–50 человек занимаются, 
все упражнения делаются со-
вместно, получается такое еди-
нение людей в процессе. И это 
круто! Году на третьем-четвёр-
том появилось понимание со-
причастности ко всем людям, 
что мы делаем одно дело. Ни-
когда не воспринимал так ка-
ратэ. Второй инсайд: когда вы-
ходишь на ринг, на кумитэ, ты 
понимаешь, что тебе может 
«прилететь», ты будешь с си-
няками. Ты преодолеваешь се-
бя, понимая все риски, и, несмо-
тря на сопротивление, отстаи-
ваешь свою позицию. Это кру-
той опыт, ключевой навык для 
предпринимателя и полити-
ка: осознавая все риски и пони-
мая, что будет сопротивление, 
всё равно отстаивать свою по-
зицию. 

О партии 
«Новые люди»
– Партия «Новые люди» к 

нам надолго?
– Сказать, что навсегда, бу-

дет бахвальством. Сказать, что 
поставили срок – сделаем и уй-
дём, будет неправдой. На мой 
взгляд, «Новые люди» пришли, 
чтобы принести изменения в 
страну и отвечать на запрос пе-
ремен, который существует у 
людей. Пока этот запрос отзы-
вается у людей, партия будет 
актуальна внутри повестки, 
представительство будет ра-
сти. Если получится так, что за-
прос перестанет быть актуаль-
ным для государства, людей, 
то скорее всего мы окажемся 
за периферией общественного 
мнения. Мне лично занимать-
ся вопросами «не развития» бу-
дет неинтересно. В таком слу-
чае буду искать себе примене-
ние в других сферах и других 
вызовах, найду место, где я бу-
ду максимально полезен.

Предыдущий материал, 
интервью с зампредседателя 
комитета Госдумы по экологии, 
природным ресурсам и охране 
окружающей среды 
Жанной РЯБЦЕВОЙ, 
был опубликован 
в №209 от 12.11.2021.

РЕГИОН Редактор страницы: Екатерина Хожателева
Тел: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

ДОСЬЕ «ОГ»
Александр Вячеславович 
ДЁМИН родился в 1988 году. 
В 2015 году окончил Юж�
ный федеральный универси�
тет по специальности «Пси�
хология».
 С 2009 по 2010 год – 

служба в Вооружённых 
силах РФ.
 С 2015 по 2020 год – про�

шёл путь от методиста до 
генерального директора 
Благотворительного фон�
да «Капитаны».
 С 2020 года – заместитель 

руководителя исполкома 
политической партии «Но�
вые люди».
 С 2021 года по настоящее 

время – председатель ко�
митета по МСП Государ�
ственной думы РФ.

Отчёт об использовании имущества, закреплённо-
го за ГАУ ДПО СО Красноуфимский УТЦ АПК и От-
чёт о деятельности Учреждения за 2021 год, согласно 
ПП СО от 30.01.2009 № 64-ПП, размещены на сайтах 
www.bus.gov.ru, www.utcapk.ru. 

В колбасный цех г. Копейска Челябинской области 
требуется менеджер по продажам продукции, работа 
непосредственно в Екатеринбурге.

Опыт продаж мясопродуктов обязателен. Поиск и 
привлечение новых клиентов: проведение переговоров, 
обсуждение условий, заключение договоров, контроль 
дебиторской задолженности. Развитие товарных кате-
горий внутри клиентской базы (анализ продаж в разрезе 
категорий, подготовка коммерческих предложений).

Тел.: 8982�288�86�24
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ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

Красноуфимск
Экипаж ДПС оказал помощь водителю на трассе, попав�

шему в сложную ситуацию. «Лада Гранта», буквально зарыв�
шаяся в сугроб, была обнаружена во время патрулирования на 
199�м километре трассы Пермь – Екатеринбург. Водитель был 
тут же, он рассказал, что ехал на работу в Екатеринбург, поте�
рял управление, в результате чего «Гранта» слетела с трассы. 
Выехать самостоятельно водитель не мог, никто из проезжав�
ших не остановился – к моменту появления полиции водитель 
уже около часа караулил собственную машину на зимней трас�
се. Наряд ДПС в составе Максима Амояна и Алексея Ушакова
принял единственно возможное решение оказать помощь, бла�
го автомобиль вроде бы был на ходу. Инспекторы останови�
ли появившийся на дороге трактор. Общими усилиями «Гран�
ту» привязали к ковшу дорожной техники, и машинист быстро 
и легко вытащил машину назад на трассу. Повреждений у ав�
томобиля не оказалось, водитель смог продолжить движение. 
Предварительно поблагодарив полицейских и тракториста.

Ревда 
В городской суд направлено дело в отношении группы 

фальшивомонетчиков. Расследование проводилось следова�
телями ГСУ ГУ МВД по Свердловской области совместно с со�
трудниками УЭБиПК областного главка. Группа распространи�
телей фальшивых банкнот активно действовала в 2021 году. 
Руководитель пресс�службы ГУ МВД Валерий Горелых сооб�
щает: «Фигуранты приобрели не менее 63 заведомо поддель�
ных купюр номиналом 5000 рублей для дальнейшего сбыта. 
Сброс подделок осуществлялся в магазинах Екатеринбурга, 
Нижнего Тагила, Невьянска, Среднеуральска, Верхней Пышмы 
и Ревды. Собрана доказательная база об их причастности бо�
лее чем к сорока фактам сбыта фальшивок». В ходе меропри�
ятий, спланированных оперативными сотрудниками 
УЭБиПК, были задержаны пятеро подозреваемых: четыре ека�
теринбуржца и уроженец Пермского края. Публика доволь�
но разношёрстная: менеджер коммерческого склада, неодно�
кратно судимый мелкий уголовник, оператор ПК… Если суд 
признает их виновными, распространителям фальшивок гро�
зит до 15 лет лишения свободы. Полиция, в свою очередь, на�
стоятельно советует предпринимателям приобрести аппарату�
ру для распознавания фальшивок. Это поможет вам защитить 
ваш бизнес. И ни в коем случае, обнаружив фальшивку, не пы�
тайтесь её сбыть – это состав уголовного преступления.

Первоуральск
Двадцатилетний подозреваемый в серии краж велоси�

педов задержан и даёт показания в Первоуральске. С нача�
ла года городской ОМВД уже зафиксировал десять хище�
ний двухколёсного транспорта: несмотря на зимнее время, 
актуальность этого вида преступности не спадает. Как пола�
гает полиция, задержанный преступник похищал велосипе�
ды из подъездов жилых домов. Причём хозяева, как правило, 
не пользовались противоугонными замками, полагая дверь 
и домофон достаточной защитой. Если бы граждане были 
не так беспечны, говорят полицейские, может, и краж было 
бы меньше, тем более что правила техники безопасности до�
вольно простые. Прежде всего: по возможности паркуйте ве�
лосипед там, где есть камеры видеонаблюдения. Не прене�
брегайте такой защитой, как противоугонный замок. Не вы�
кидывайте документы на велосипед, особенно те, где напи�
сан номер рамы: так будет проще найти транспорт и дока�
зать, что он именно ваш. Ну и, конечно, не покупайте велоси�
педы сомнительного происхождения – не поощряйте тем са�
мым преступников. Тем более что краденый велосипед, если 
его найдут, всё равно придётся вернуть.

Туринская Слобода

В Слободотуринском районе водителя загнали в снег 
сами инспекторы. Сообщение о том, что по улицам села 
Сладковского ездит пьяный на машине, поступило в дежур�
ную часть. В сторону населённого пункта выехал экипаж. 
На 68�м км трассы Байкалово – Туринская Слобода – Туринск 
похожий автомобиль (красный «Хёндэ Акцент») был замечен, 
инспектор дал сигнал остановиться, однако водитель решил 
поиграть в догонялки. Некоторое время это ему удавалось, 
но потом «Акцент» заехал в снег, забуксовал, и тогда взору 
инспекторов предстал водитель с явными признаками опья�
нения – прибор показал 0,984 мг/л (на фото). Документов на 
машину при водителе не было, прав он не получал вообще 
никогда, о чем с готовностью сообщил инспекторам. Красный 
«Хёндэ» принадлежал его жене. Когда супруга отвлеклась, 
27�летний муж поехал кататься. Подавать заявление об угоне 
жена не стала, а вот букет административок мужчина зарабо�
тал: пьяная езда, езда без прав и невыполнение требования 
об остановке. По счастью, ни люди, ни железо в ходе его по�
ездки не пострадали. Автомобиль вернули хозяйке.

ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

По материалам 
пресс-службы ГУ МВД РФ
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ – 
по заказу «Областной газеты»
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Александр Дёмин считает, что в политике, как в спорте, понимая, что будет сопротивление, 
надо всё равно отстаивать свою позицию
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Награда «Достояние Среднего 
Урала» будет выполнена 
из бетона. Статуэтка 
высотой 25 сантиметров 
изготавливается вручную 
более месяца

В темпе вальса
Мелодия композитора Евгения Родыгина стала гимном всего региона

Евгений Родыгин часто выступал перед рабочими коллективами

Первым исполнителем «Уральской рябинушки» был Уральский народный хор. Песня Евгения Родыгина находится в репертуаре коллектива до сих пор
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Диана ХРАМЦОВА

Жители региона 
продолжают выдвигать 
претендентов на народное 
звание «Достояние 
Среднего Урала». В 
Оргкомитет конкурса 
поступило уже несколько 
десятков заявок. 
«Областная газета» 
составляет свой рейтинг 
брендов, которые делают 
регион узнаваемым. 
В этот раз расскажем 
о песнях, которые стали 
поистине народными, и 
об их создателе Евгении 
РОДЫГИНЕ.

Уральская 
рябинушка
«Ой, рябина кудрявая, бе-

лые цветы…» – признайтесь, 
пропели эту строчку? За-
стольный хит, многие счита-
ют его народным. А между 
тем у музыки и слов есть ав-
торы. И всем известная пес-
ня – это уже вторая редак-
ция. Первую версию написа-
ла поэтесса Елена Хоринская. 
В те годы (начало 50-х годов 
ХХ века) строился Волго-Дон-
ский канал, и большая строй-
ка была популярной темой 
для творчества, но компози-
тора Евгения Родыгина, у ко-
торого уже получалась мело-
дия для песни, строительная 
тематика не удовлетворяла. 
Тогда он обратился к главно-
му редактору газеты «На сме-
ну!» Михаилу Пилипенко. 
«Этот творческий тандем вы-
лился в народный шлягер», – 
вспоминает народный артист 
России Иван Пермяков.

– Во Дворце целинников 
в Целинограде (ныне сто-
лица Казахстана город Нур-
Султан. – Прим. ред.) у нас 
был концерт, зрительный зал 
на две с половиной тысячи 
мест. Евгений Павлович за-
играл только первые аккор-
ды, зрительный зал встал и 
пел стоя, пел до конца, и при-
шлось трижды исполнять, 
зрители скандировали ещё, 
ещё, ещё! С какой любовью за 
рубежом слушают эту песню, 
она же просто любимая на 
всем земном шаре, – продол-
жает Пермяков. 

В 2010 году китайский 
режиссёр Чжан Имоу вы-
пустил фильм «Под ветвя-
ми боярышника», там зву-
чит «Уральская рябинушка», 
правда, в китайской интер-
претации, уральская рябина 
превратилась в боярышник. 

Вальс забвения 
В 1962 году Евгений Ро-

дыгин написал музыку на 

слова Григория Варшавско-
го. Так и появился «Свердлов-
ский вальс». Иван Пермяков 
хорошо помнит, как проходи-
ла запись этой композиции. 
Он, молодой артист уральско-
го хора, проработал в коллек-
тиве всего пару месяцев, по-
этому, когда все ушли в от-
пуск, Пермяков остался ре-
петировать, ещё не заслу-
жил отдыха. Артисты разъе-
хались, а молодого певца при-
гласили на запись новой пес-
ни. Дали три дня на подготов-
ку. Записывали на свердлов-
ском телевидении.

– Мне-то посчастливи-
лось, что ветераны, эти зу-
бры, которые должны были 
петь, разъехались. Я, конеч-
но, в бэк-вокале пел, а соли-
ровали Евгений Павлович и 
солистка Уральского хора Ав-
густа Воробьёва. Через пол-
года нас снова собрали пере-
писывать вальс, но всё равно 
так и осталась главной пер-
вая версия, – рассказал Иван 
Пермяков.

Спустя 10 лет поэт Григо-
рий Варшавский эмигриро-
вал в Израиль. Его творчество 
постарались предать забве-
нию, и «Свердловский вальс» 
композитора Родыгина также 
попал под запрет. К тому мо-
менту песня «Если вы не бы-
вали в Свердловске…» была 
популярна, на слуху, её слова 
знали все. Попытка заменить 

текст Варшавского на новый 
успехом не увенчалась. «Зри-
тель знал, что песню запрети-
ли, мы сделали новый текст, 
я выходил и начинал петь, а 
мне из зала кричали: «Иван 
Иванович, давай будем петь 
те слова, которые написаны 
поэтом! И вот я учу-учу новые 
тексты, а нет, народ всё рав-
но пел старые», – вспоминает 
Иван Пермяков.

Парень с баяном
Евгений Родыгин родился 

на Урале. Музыка в его жизни 
была всегда, но на любитель-
ском уровне, в Нижней Салде, 
где жила семья Родыгиных, 
не было музыкальной шко-
лы, зато была увлечённая му-
зыкой мама. 

– Она играла на баяне, пе-
ла песни, она была кладезь 
народных песен, она много 
пела и играла, и вот эта ода-
рённая мама сыграла боль-
шую роль в творчестве Евге-
ния Павловича – рассказал 
Иван Пермяков.

В 17 лет Евгений Роды-
гин попал на фронт в каче-
стве музыканта Московско-
го ансамбля песни и пляски. 
Играл и пел для советских 
солдат, поднимая их боевой 
дух, стоял в карауле и помо-
гал санитарам по необходи-
мости. В 1943-м организовал 
ансамбль, тогда же и написал 

свою первую песню. А в апре-
ле 1945-го был ранен, полу-
чил контузию. 

– До победы оставалось 
совсем чуть-чуть. Но! Шарах-
нуло миной. Так что – ой-ёй-
ёй. Контузия с переломом 
обеих ног выше колена. Мог-
ли ампутировать ногу… Обо-
шлось. Но лежал долго, в гип-
се – от пяток до подмышек. 
В Лодзи (Польша) был воен-
ный госпиталь. Слышу – ба-
ян! Играет кто-то, да так хре-
ново, что тоска. Сестричке по-
жаловался: пусть смолкнет, я 
же баянист, я же из музвзво-
да! Ну и принесли мне его, 
только не баян, а трофейный 
немецкий аккордеон. Пере-
ложили меня на кровать с ко-
лёсиками и на этом «коеч-
ном мерседесе» давай катать 
из палаты в палату. К ране-
ным. Играл и пел песни Кози-
на, Бернеса, Дунаевского. Так 
вот начал концертировать, – 
рассказал в интервью «ОГ» в 
2020 году Евгений Родыгин.

После войны композитор, 
вернувшись домой, поступил 
в консерваторию. Хотя к тому 
моменту был уже известным 
музыкантом. «Он не стал экс-
плуатировать свой дар, понял, 
что этот дар надо профессио-
нально подготовить. Как го-
ворил Пётр Ильич Чайков-
ский, гений – это 5 процентов 
таланта и 95 процентов рабо-
ты, и эту формулу Родыгин 

воплотил в жизнь. «Все дума-
ют, что он паренёк с баяном, 
который сел и наиграл, нет! 
Это большая серьёзная рабо-
та над собой, над своим та-
лантом, своим даром. Вот это 
очень важно, бывают и чуде-
са, и музыканты, которые не 
имеют профессионального 
образования, например, Сла-
ва Бутусов, добиваются успе-
ха, но ещё неизвестно, что бы 
было из Славы Бутусова, ес-
ли бы он получил професси-
ональное образование, может 
быть, его творчество было бы 
ещё интереснее, ещё сильнее, 
это вопросы, но Евгений Ро-
дыгин на них ответил и для 
себя и для всех остальных од-
нозначно», – говорит предсе-
датель Союза композиторов 
Свердловской области Алек-
сандр Пантыкин. 

Ловись рыбка
Кроме музыки, у Евгения 

Родыгина в жизни была ещё 
одна страсть – рыбалка. Часто, 
отработав несколько концер-
тов, а гастролировал компо-
зитор вместе с Уральским хо-
ром немало, Родыгин отправ-
лялся на водохранилище, ком-
панию ему нередко состав-
лял начинающий тогда певец 
Иван Пермяков. «Он говорил: 
«Иван, мы крепко поработали, 
давай съездим на рыбалку». 
Отвечаю: «Евгений Павлович, 

я вообще рыбак не ахти ка-
кой». «Я тебя научу премудро-
стям!» Вот он назначал день и 
время, приезжал, мы садились 
в его тёмно-вишнёвую «Вол-
гу» и уезжали на Белоярское 
водохранилище. День-два мы 
жили там в палатке, у него па-
латка была, сажал меня рано 
утром в лодку  и далеко от бе-
рега бросал якорь, он места-
то знал, и начиналась рыбал-
ка, конечно, это удивитель-
ный был отдых на рыбалке», – 
вспоминает Пермяков.

Творил на ходу
Евгений Родыгин, рас-

сказывают коллеги, всег-
да брал с собой на гастроли 
сборники стихов и вырезки 
из газет. В советское время 
даже существовала такая ус-
луга – стихотворения печа-
тались на страницах газет, 
а вырезки с этими произве-
дениями можно было зака-
зать для своей работы. Та-
кие подборки композитор 
брал с собой, читал, искал, 
прикидывал слова к мелоди-
ям. Так и рождались народ-
ные песни. 

Редакция «Областной га-
зеты» также ждёт от своих 
читателей предложений, о са-
мых интересных мы расска-
жем в нашей еженедельной 
рубрике «Мы – с Урала».

Достояние Среднего Урала

ОЛЬГА КОВТУН, ректор Уральского 
государственного медицинского университета

– Главное достояние Среднего Урала — это 
сами уральцы и их героические судьбы. Это 
касается и Великой Отечественной войны, 
и работы в тылу. Не зря же наш регион 
— это регион трудовой славы и доблести. 
Уральцы — это люди с твёрдым характером, 
ориентированные на результат. В отрасли 
здравоохранения и медицинской науки 
есть замечательные примеры тех людей, 
которые в 30�е годы строили Свердловский 
государственный медицинский институт. Ныне 
это Уральский государственный медицинский 
университет. Он сформировал кадровый 
потенциал отрасли здравоохранения: 
подготовленные им специалисты спасают 
жизни людей.

Яков СИЛИН, ректор Уральского 
государственного экономического университета: 

– Я бы назвал таких выдающихся учёных как 
Николай Красовский, Сергей Вонсовский, 
Николай Семихатов, Лев Люльев. Это 
уникальные люди мирового уровня. Кого�
то из них я знал лично. Это были глыбы. 
Такие люди рождаются редко. Урал — особая 
территория от природы. Люди смогли его 
богатства использовать очень грамотно и 
системно. То, что мы сегодня имеем, создали 
именно эти люди.
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КАКОЙ БУДЕТ СТЕЛА

Привокзальная площадь до реконструкции...

... и как будет выглядеть после
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 «У Михаила Шашилова контракт 
до 31 мая, как и у всех» 
Старший тренер женской сборной России по биатлону свердловча-
нин Михаил ШАШИЛОВ 16 февраля, после серебра своих подопеч-
ных в эстафете, бросил журналистам фразу: «Всем спортсменам. 
Я уже не работаю». Такое заявление обескуражило многих, в том 
числе и президента Союза биатлонистов России Виктора 
МАЙГУРОВА. 

Напомним, накануне эстафетной гонки комментатор 
Дмитрий Губерниев в телеэфире эмоционально отреагировал 
на решение не привлекать к гонке Евгению Буртасову: «Ес-
ли завтра мы слабо выступим в эстафете – Шашилов должен 
уйти с поста тренера женской сборной! Считайте это давле-
нием! Посмотрим, и удачи команде!».

Уже после серебряного финиша об уходе заявил сам Ми-
хаил Шашилов. Вчера, 17 февраля, журналисты получили 
хоть какие-то разъяснения по этому поводу. Тоже уроженец 
Свердловской области Виктор Майгуров в ответе корреспон-
денту Sports.ru даже рассмеялся: «Я не знаю, кому он [Миха-
ил Шашилов] бросил фразу. У него контракт до 31 мая, как и 
у всех. Естественно, он продолжает работать».

Михаил Шашилов возглавил женскую сборную России 
по биатлону в мае 2020 года. С тех пор он не раз подвергал-
ся критике. Более того, тренер также говорил, что такой пост 
– слишком большая нагрузка для него. Однако, судя по ком-
ментарию Виктора Майгурова, нынешний сезон Шашилов 
всё-таки будет доводить до конца (три этапа Кубка мира и 
другие соревнования). И как знать, может быть, столь высо-
кий результат его спортсменок в олимпийской эстафете за-
ставит Михаила Викторовича передумать. 

Отметим, что в составе серебряной эстафетной четвёр-
ки бежали подопечные Михаила Шашилова – свердловчанки 
Светлана Миронова и Ирина Казакевич. 

Наталья ШАДРИНА

Юлия БАБУШКИНА

В Нижнем Тагиле 
началась реконструкция 
Привокзальной площади. 
Стихийный рынок снесут, 
парковки организуют, 
памятную 17-метровую 
стелу установят, движение 
закрывать не будут. Все 
работы планируется 
завершить к 300-летию 
города. 

Убрать 
всё лишнее
Привокзальная площадь 

объединяет несколько та-
гильских улиц: проспект Ле-
нина, Садовую, Заводскую, 
Кушвинскую, Бондина. При-
вести в порядок террито-
рию горожане хотели дав-
но. Вид у площади совсем не 
товарный, говорят тагиль-
чане. 

– Вся территория застав-
лена маршрутками, они там 
ждут приезжающих в город. 
Парковок нормальных нет, 
вокруг киоски типа «Шавер-
мы», непонятные реклам-
ные конструкции. К площа-
ди примыкает уличный ры-
нок, в нём продают разное 
тряпьё – халаты, бельё и 
прочее. И всё это на самом 
виду. Неподалёку старое 
здание – выглядит как ба-
рак, такое впечатление, что 
это был вокзальный корпус. 
В общем, для нашего города, 
который в последнее вре-
мя серьёзно преобразился, 
иметь такую площадь – ко-
нечно, не дело, – рассказала 
жительница города Галина 
Соколова. 

Мнение горожан разде-
ляют муниципальные вла-
сти. Ещё в начале 2021 года 
в интервью «ОГ» мэр Ниж-
него Тагила Владислав Пи-
наев заявлял, что Привок-
зальная площадь нуждает-
ся в реконструкции. Тем бо-
лее что на ней, по итогам 
опроса тагильчан, решено 
установить памятную стелу 
«Город трудовой доблести» 
(это почётное звание Ниж-
ний Тагил получил в 2020 
году решением Президента 
РФ Владимира Путина. – 
Прим. авт.). Недавно Вла-
дислав Юрьевич сообщил, 
что администрация прове-
ла большую подготовитель-
ную работу: выкупила часть 
зданий и несколько земель-
ных участков, договорилась 
с предпринимателями, что-
бы они демонтировали не-
стационарные торговые 
объекты и рекламные кон-
струкции с площади. Убыт-
ки всем компенсировали – 
кому деньгами, кому други-
ми участками. 

– Площадь должна быть 

максимально просторной, 
чтобы стела «Город трудо-
вой доблести» просматри-
валась со всех сторон. Ре-
конструкция этой терри-
тории – один из ключевых 
проектов к 300-летию Ниж-
него Тагила. Мы кардиналь-
но меняем облик площади. 
В реконструкцию будет вло-

жено 400 млн рублей, – ска-
зал Владислав Пинаев. 

Движение 
не закроют
14 февраля на Привок-

зальной площади начались 
работы. Подрядчик – МУП 
«Тагилдорстрой» приступил 

к сносу нескольких строе-
ний и вырубке старых де-
ревьев. Чтобы убрать авто-
бусы и маршрутки с терри-
тории, конечные остановки 
общественного транспорта 
для горожан перенесли. Как 
сообщили в пресс-службе 
мэрии, остановочные пун-
кты маршрутов №17, 17У,

50, 53, 55, 56, 57, 65 сей-
час располагаются на ули-
це Строителей у дома №29. 
Садиться на маршруты №13 
и 58 нужно в районе гости-
ницы «Тагил», на маршру-
ты №2, 14, 32, 43 — на ули-
це Садовой, напротив мага-
зина «Гастроном». Автобусы 
маршрутов №1, 3, 4, 5, 7, 20, 

23, 26, 30, 31, 36, 46 осущест-
вляют посадку пассажиров 
напротив здания железно-
дорожного вокзала. 

– План реконструк-
ции площади разрабаты-
вался таким образом, что-
бы не создавать тагильча-
нам трудностей с передви-
жениями по городу, – ска-
зал директор МУП «Тагил-
дорстрой» Игорь Васильев.
– К середине апреля рас-
считываем отремонтиро-
вать центр площади, ос-
новной транспортный по-
ток пойдёт по улице Садо-
вой. Где-то, возможно, бу-
дут сужения проезжей ча-
сти из-за обустройства лив-
невой канализации, пеше-
ходных зон и парковок. Но 
движение останавливаться 
не будет. Транспортную схе-
му мы сейчас согласовываем 
с ГИБДД. 

Что даст 
реконструкция
Если раньше нижнета-

гильские автобусы и марш-
рутки стояли прямо в цен-
тре площади, ожидая пас-
сажиров, и этот «пятачок» 
частным авто приходилось 
объезжать практически по 
кругу, то после реконструк-
ции ситуация изменится. 
Движение по обновлённой 
площади будет сквозным 
– через центр площади по 
улице Садовой, как раз мимо 
стелы «Город трудовой до-
блести». 

Стоянку общественно-
го транспорта разместят на 
отдельной площадке – на 
прилегающей улице Товар-
ный двор. Для личного ав-
тотранспорта предусмотре-
ны три открытые парков-
ки – на 90 мест каждая. Ни-
каких сомнительных торго-
вых павильонов и рекламы. 
Дорожное покрытие на про-
блемных участках восстано-
вят, саму площадь озеленят. 
В общей сложности подряд-
чикам предстоит облагоро-
дить 48 тысяч квадратных 
метров территории. 

«Такой вариант рекон-
струкции площади позво-
лит не только увеличить её 
пропускную способность, но 
и выиграть место для созда-
ния небольшого сквера, где 
будет установлена памят-
ная стела. Тагильчане и го-
сти города смогут свободно 
подойти к монументу, что-
бы возложить цветы или 
сфотографироваться», – ци-
тирует пресс-служба мэрии 
заместителя главы адми-
нистрации Нижнего Тагила 
по городскому хозяйству и 
строительству Егора Копы-
сова.

Юбилей 
начнётся с вокзала
К 300-летию Нижнего Тагила реконструируют Привокзальную площадь

Юрий ПЕТУХОВ

Исполнительный 
директор Ельцин 
Центра Александр 
ДРОЗДОВ заявил, что 
реставрация картины 
Анны ЛЕПОРСКОЙ «Три 
фигуры» завершена. 
Ущерб, нанесённый 
охранником, который 
нарисовал шариковой 
ручкой глаза на холсте, 
составил 250 тысяч 
рублей.

Александр Дроздов по-
яснил, что 60-летний охран-
ник, испортивший картину, 
дежурил в галерее впервые. 
В той части зала, где висе-
ла работа Анны Лепорской, 
не было никого, поэтому ни-
кто сразу не среагировал. В 
день своей смены в галерее 
мужчина ушёл домой рань-

ше времени, сославшись на 
недомогание. 

«Реставрационные ра-
боты завершены, страховой 
случай закрыт, деньги вы-
плачены. Ущерб составил 
250 тысяч рублей. Хотя, как 
говорили специалисты, сле-
ды шариковой ручки на хол-
сте могут нанести ущерб 
значительно больший, чем 
разбрызгивание краски 
по поверхности. Но не так 
сильно был повреждён ла-
ковый слой — к счастью, ди-
летант работал», – переда-
ёт слова Александра Дроз-
дова telegram-канал Ельцин 
Центра.

Картину реставрировали 
в Москве.

Исполнительный ди-
ректор Ельцин Центра так-
же рассказал, что на днях 
площадку посещала комис-
сия Минкультуры РФ, ко-

торая озвучила несколь-
ко замечаний и предложе-
ний по учёту и хранению 
музейных ценностей. По 
словам Александра Дроз-
дова, в арт-галерее приня-
ты все необходимые меры 
по организации безопас-
ности, однако всегда стоит 
учитывать человеческий 
фактор.

При этом директор арт-
галереи Ельцин Центра 
Илья Шипиловских заявил, 
что инцидент с картиной 
Анны Лепорской не повлиял 
на дальнейшие планы вы-
ставок.

Напомним, что картина 
Анны Лепорской «Три фи-
гуры» (1932–1934) из кол-
лекции Третьяковской га-
лереи пострадала 7 дека-
бря 2021 года на выстав-
ке «Мир как беспредмет-
ность. Рождение нового ис-

кусства» в арт-галерее Ель-
цин Центра. Известно, что 
картина была застрахова-
на на 74,9 миллиона ру-
блей. К истории подключи-
лось Минкультуры РФ, по-
требовав возбуждения уго-
ловного дела. Его возбуди-
ли по части первой статьи 
214 УК РФ (вандализм, со-
вершённый в обществен-
ном месте).

15 февраля губернатор 
Свердловской области Ев-
гений Куйвашев у себя в 
Instagram высказал мне-
ние, что охранника, ко-
торый прошёл две войны 
и получил контузию, не 
стоит наказывать слиш-
ком жёстко. Такой же точ-
ки зрения придерживает-
ся митрополит Екатерин-
бургский и Верхотурский 
Евгений.

Картину лишили глаз
Реставраторы не оценили творчество охранника
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Дизайн-проект стелы, которую установят на Привокзальной площади 
в Нижнем Тагиле, подготовило Российское военно-историческое об-
щество. Стела будет в виде гранитного треугольника высотой 17 ме-
тров. На обелиске появятся герб города и текст указа Президента РФ 
о присвоении почётного звания «Город трудовой доблести». На осно-
вание стелы и боковые пилоны нанесут лазерную гравировку по ме-
таллу с изображением фотографий тагильчан, трудившихся в тылу во 

время Великой Отечественной войны 1941–1945 годов. Также устано-
вят подсветку – стела будет светиться в тёмное время суток. Напом-
ним, звание «Город трудовой доблести» Нижний Тагил получил в 2020 
году, как и Екатеринбург. В администрации Президента РФ согласова-
ли, что первая памятная стела в честь этого события появится имен-
но в Нижнем Тагиле – к 300-летию города (будет отмечаться 12 и 13 
августа. – Прим. авт.).

Детям-инвалидам 
помогут с реабилитацией
Вчера в Екатеринбурге прошла пресс-конференция министра социаль-
ной политики Свердловской области Андрея ЗЛОКАЗОВА. Он заявил, 
что в прошлом году на Среднем Урале выделили более 30 миллиар-
дов рублей на поддержку семей с детьми. А этим летом в регионе запу-
стят пилотный проект Минтруда РФ по реабилитации детей-инвалидов. 
Только в этом году он сможет помочь двум тысячам юных уральцев.

Социальные услуги детям с инвалидностью в возрасте от 4 
до 18 лет будут оказывать на площадках Областного центра реа-
билитации инвалидов, Екатеринбургского детского дома-интер-
ната, реабилитационного центра для детей и подростков в Дзер-
жинском районе Нижнего Тагила, двух таких же учреждениях в 
Каменске-Уральском и в реабилитационных центрах «Талисман» 
и «Лювена» в Екатеринбурге. Получить услуги смогут те дети, 
чьи родители обратятся в учреждения медико-социальной экс-
пертизы (МСЭ) и кому впервые будет установлена категория «ре-
бёнок-инвалид». 

– Проект рассчитан на три года. Специалистам предстоит от-
работать методы, которые потом лягут в основу создания систе-
мы реабилитации детей-инвалидов на федеральном уровне. В 
перспективе проект даст самый максимальный эффект. Пото-
му что реабилитация инвалидов, своевременное оказание полно-
го спектра услуг приведёт к иному качеству жизни как самих лю-
дей с инвалидностью, так и членов их семей, – отметил Андрей 
Злоказов.

В 2022 году помощь получат более 1900 детей-инвалидов. 
Региональному минсоцполитики предстоит отработать совре-
менные технологии реабилитации и механизмы их финансирова-
ния. Средства на эти цели предоставит Фонд социального стра-
хования РФ. После того, как работники фонда получат заклю-
чение МСЭ, они автоматически выделят ребёнку-инвалиду элек-
тронный сертификат на 102,9 тысячи рублей. Деньги можно бу-
дет потратить на оказание реабилитационных услуг, питание и 
проживание пациентов в социальных учреждениях. Андрей Зло-
казов уверен, что опыт Среднего Урала в этой сфере будет удач-
ным – это позволит растиражировать его по всей стране.

Министр также напомнил, что под личным контролем губер-
натора Свердловской области Евгения Куйвашева в регионе уже 
много лет реализуется комплексная программа «Доступная сре-
да». Её цель – повышение уровня доступности различных объ-
ектов и услуг для инвалидов и маломобильных граждан. Что-
бы оказывать всестороннюю помощь таким людям, программу 
продлили до 2025 года.

– В Свердловской области ведётся большая работа по созда-
нию доступной среды и комфортных условий жизни для людей с 
инвалидностью. Чтобы все жители региона получали качествен-
ную медицинскую помощь, хорошее образование, необходимую 
социальную поддержку, имели возможность заниматься люби-
мым делом, путешествовать, работать, развиваться интеллекту-
ально и физически, – сказал ранее глава региона.
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